

de esa creencia no es sino un nuevo caso de credulidad bajo tensión mental, no se habría convencido, y replicaría que la ciencia psicológica debe descartar la hipótesis espiritista de manera más tangible y afirmativa, si desea merecer crédito. Requiere explicación un sistema entero de fenómenos; si la teoría de los espíritus es falsa, ¿cómo explicar esos fenómenos? Por consiguiente, los abogados del demandado tienen un doble deber: probar que los testigos del demandante no merecen fe e indicar una solución del todo diferente y mucho más compatible del problema. Como esta última es la tarea más importante, merece consideración más detenida. Volvamos a la otra fase del problema.

DISTINGUIDOS HOMBRES DE CIENCIA CREEN EN ESPÍRITUS

Entre los defensores de la creencia en espíritus que ejercen gran influencia en el público de habla inglesa, sobresalen Sir W. Crookes y Sir Oliver Lodge, ambos físicos distinguidos a quienes la ciencia debe importantes trabajos. Pero la suposición de que han realizado sus investigaciones en espiritismo con carácter científico es no sólo gratuita, sino demostrablemente falsa. Sir W. Crookes relata:

Anoche asistí a una sesión en Hackney. Nunca apareció Katie con mayor perfección, y durante casi dos horas caminó en el recinto conversando fami-